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DIVULGAÇÃO

Diogo Jota, 
atacante do 
Liverpool, 
morre em 
acidente de 
carro

Feiras de 
Artesanato 
e economia 
solidária 
movimentam
R$ 3,2 milhões

Já o presidente argentino, Javier Milei, voltou a defender a flexibilização das regras do Mercosul para assinar tratados comerciais com outros países

ACIDENTE

PARINTINS 2025

Governador Wilson 
Lima inaugura PAC 
em Lábrea e reforça 
oferta de serviços 
de cidadania no 
interior do Amazonas

Câmara dos EUA 
aprova projeto de 
gastos e corte de 
impostos de Trump

Ibovespa fecha 
em alta recorde 
e dólar cai ao 
menor valor em 
um ano, a  
R$ 5,40
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Brasil assume liderança do Mercosul 
com foco em acordos comerciais e 
combate à mudança climática
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Ministro da Previdên-
cia Social disse que o 
valor “deve suprir esse 
pagamento inicial de 
aposentados”

Em entrevista ao CNN 
Prime Time, o ministro 
da Previdência Social, 
Wolney Queiroz, disse 

que o crédito extraordiná-
rio para o ressarcimento 
de descontos indevidos do 
INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social) deve ser de 
R$ 4 bilhões.

“O crédito extraordiná-
rio deve ser na faixa dos R$ 
4 bilhões, que é um valor 
que deve suprir esse pa-
gamento inicial. Foram 9,2 
milhões de aposentados 
e pensionistas que foram 
descontados valor em al-
gum momento”, disse.

“Desse número, uma parte 
deve ter sido feita com au-
torização. E desse total de 
9,2 milhões, 3,6 milhões já 
procuraram o INSS por seus 
canais oficiais. E desses 3,6 
milhões que procuraram, 
2,1 milhões não tiveram 
qualquer resposta das en-
tidades”, prosseguiu.

O pagamento inicial, de 

Ministro da Previdência Social, Wolney Queiroz

Últimas
Wolney: Crédito extraordinário para 
acordo do INSS deve ser de R$ 4 bilhões

acordo com Wolney, será 
feito a essas pessoas que 
não tiveram resposta.

O valor já era previsto 
pelo ministro anterior-
mente, conforme dito du-
rante audiência na Câmara 

dos Deputados no começo  
de junho.

Wolney chegou a destacar 
que o pagamento inicial vai 
ser no dia 24 de julho.

“Estou tão feliz, e acho 
que essa notícia deveria 

ter sido dada pelo pre-
sidente Lula, porque ele 
foi o grande coordena-
dor desse grande acordo”, 
continuou.

A data era prevista no 
cronograma prévio apre-

sentado pelo ministro da 
AGU (Advocacia-Geral da 
União), Jorge Messias, em 
audiência de conciliação 
no STF (Supremo Tribunal 
Federal) no final de junho.

Acordo homologado
O ministro Dias Toffoli, do 

STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), homologou o plano 
operacional apresentado 
pela AGU (Advocacia-Ge-
ral da União) para ressar-
cir beneficiários lesados 
do INSS (Instituto Nacio-
nal do Seguro Social). A 
liminar foi publicada nesta  
quinta-feira.

A proposta é assinada 
conjuntamente por repre-
sentantes do INSS, MPF 
(Ministério Público Fede-
ral), Defensoria Pública 
Federal e da OAB (Or-
dem dos Advogados do 
Brasil). Além do ressarci-
mento, o plano prevê um 
portal de transparência e  
medidas antifraudes.

Toffoli também determi-
na a suspensão do anda-
mento dos processos e da 
eficácia das decisões que 
tratam sobre as fraudes 
dos descontos indevidos 
no INSS, que se refiram ao 
período de março de 2020 
a março de 2025.
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O ministro ainda atende 
o pedido da União e per-
mite os valores usados para 
ressarcir os beneficiários fi-
quem fora do teto fiscal.

Na liminar o ministro 
destaca que o acordo 
“encontra-se em absoluta 
consonância com a dire-
triz traçada no preâmbulo 
da Constituição Federal de 
1988, a qual consagra a pro-
moção da ‘solução pacífica 
das controvérsias’ pelo Es-
tado como ideia fundante 
da ordem constitucional, 
estando a atuação jurisdi-
cional no sentido de impul-
sionar a solução consensual 
dos conflitos”.

“Posto isso, ausente qual-
quer óbice e considerando-
-se a urgência em se realizar 
a devolução imediata dos 
valores descontados inde-
vidamente dos benefícios 
de aposentados e pensio-
nistas, homologo, para que 
produza efeitos jurídicos e 
legais, o acordo formulado 
pelas partes, com funda-
mento no art. 487, inc. III, 
al. b, do Código de Processo 
Civil”, frisa Toffoli.

O acordo tem efeito ime-
diado, mas ainda precisará 
ser homologado pelos de-
mais ministros, com análise 
em plenário virtual.

Divulgação
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DIVULGAÇÃO

O deputado Mário César Filho (UB) apresentou nesta quarta-feira (2/7), o balanço 
das atividades da Comissão de Defesa do Consumidor da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (CDC-Aleam) no primeiro semestre de 2025. À frente da comissão, o par-
lamentar preside a comissão e coordenou ações que envolveram renegociação de 
dívidas, mediação de conflitos, fiscalizações em campo e campanhas educativas com 
foco na proteção do consumidor em todo o estado.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Manaus confirmou a primeira morte por dengue em 2025, segundo relatório da Funda-
ção de Vigilância em Saúde do Amazonas (FVS-RCP) divulgado nesta quinta-feira (3). O 
estado já soma duas mortes pela doença neste ano, com o outro caso registrado em Jutaí.

A primeira vítima foi um idoso de 64 anos, morador de Jutaí, que tinha hiperplasia 
prostática e faleceu em 6 de fevereiro.

O segundo caso, confirmado pelo órgão nesta quinta-feira, foi de um idoso de 68 anos, 
morador de Manaus, com a mesma comorbidade, que morreu em 24 de abril.

Editorial

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) deve nome-
ar ao TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) a primeira ministra 
titular negra da história da 
Corte. Trata-se da advogada 
Vera Lúcia Araújo, que já atua 
como substituta.

Ela integra a lista tríplice junto 
às também advogadas Cristina 
Maria Neves e Estela Aranha. 
A partir de uma iniciativa da 
presidente do TSE, ministra 
Cármen Lúcia, o STF (Supremo 
Tribunal Federal) enviou ao 
Palácio do Planalto uma lista 
só com nomes femininos.

Diferentemente da indicação 
ao Supremo, que é de livre 
escolha entre pessoas entre 
35 e 70 anos, com reputação 
ilibada e notável saber jurídico, 
para o TSE Lula é obrigado a 
seguir a lista.

Integrante da Comissão Na-
cional de Direitos Humanos 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil e ativista da Frente de 
Mulheres Negras do Distrito 
Federal, Vera Lúcia é a preferida 
da primeira-dama Janja e do 
ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewandowski.

Outros auxiliares próximos 

de Lula dizem que a opção pelo 
nome de Vera Lúcia seria, ain-
da, um aceno à militância, que 
tem cobrado mais diversidade 
de gênero e raça nos tribunais.

Na semana passada, Lula 
recebeu uma carta assinada 
por mais de cem entidades 
- entre movimentos sociais 
e organizações antirracistas 
- em defesa da advogada. O 
documento teria sensibiliza-
do o presidente.

“Sua presença no TSE con-
tribuirá para o fortalecimento 
de políticas de equidade ra-
cial e de representatividade 

de grupos historicamente 
vulnerabilizados”, diz a carta, 
salientando que a nomeação 
de Vera Lúcia seria “um mar-
co na história do Judiciário 
brasileiro”.

Há outra lista tríplice penden-
te de análise por Lula, com os 
nomes de José Levi do Amaral, 
ministro da Justiça no governo 
de Michel Temer, e dos atuais 
ministros Floriano de Azevedo 
Marques e André Ramos Tava-
res, que podem exercer mais 
um biênio.

O Supremo poderia ter en-
viado ao Planalto uma lista 

sêxtupla para que Lula esco-
lhesse dois nomes. No en-
tanto, temendo a falta de 
representatividade feminina 
no TSE em 2026, ano de elei-
ções gerais, Cármen optou por 
duas listas tríplices, uma delas 
só com mulheres.

Na lista masculina, o mais 
bem cotado pelo entorno de 
Lula é Floriano. De acordo com 
fontes do Planalto e do Mi-
nistério da Justiça que acom-
panham os debates internos 
sobre as vagas abertas no TSE, 
as indicações devem ser forma-
lizadas nas próximas semanas.

Lula deve nomear primeira ministra negra como titular no TSE

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O saneamento básico é 
um direito constitucional e 
fundamental para garantir 
a saúde e a qualidade de 
vida das pessoas. Segundo 
a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), para cada 
real investido em sanea-
mento, são economizados 
quatro com despesas mé-
dicas e internações hos-
pitalares. Nessa equação 
todos saem ganhando – a 
rede de saúde, o poder 
público, as cidades e, prin-
cipalmente, o cidadão. 

O saneamento é mais 
do que a obra física para 
implantação de redes de 
esgoto e de água. Signifi-
ca a redução de doenças 
hídricas, como diarreia, 
leptospirose, hepatite A 
e infecções parasitárias. 
Contribui para a redução 
da mortalidade infantil, 
que muitas vezes está as-
sociada a essas doenças. 
Além disso, se traduz em 
mais desenvolvimento, 
maior capacidade para 
atrair investimentos e es-
timular o turismo, impul-
sionando a economia lo-
cal e nacional. O impacto 
positivo é na saúde, mas 
também na geração de 
renda e até no aumen-
to do valor dos imóveis. 
Essa abrangência no modo 
de entender os benefícios 

do saneamento é muito 
esclarecedora para mos-
trar a importância dos in-
vestimentos que vêm sen-
do feitos nessa área pelo 
Governo do Amazonas, e 
o trabalho que tem sido 
desenvolvido para apoiar 
os municípios.

No Amazonas, três movi-
mentos são emblemáticos 
nesse sentido: o fortaleci-
mento do Programa Social 
e Ambiental de Manaus 
e Interior (Prosamin+), a 
ampliação do Programa 
de Saneamento Integrado 
(Prosai), que foi concluído 
em Maués e agora está 
em Parintins, e a criação 
da Microrregião de Sa-
neamento Básico (MRSB), 
uma iniciativa que, tenho 
certeza, vai representar 
um salto nesse segmen-
to, em todo o interior.  
As três iniciativas, lideradas 
pelo governador Wilson 
Lima, têm a coordenação 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb) 
e da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 
órgãos sob a minha gestão. 
É um trabalho que, pela 
dimensão e desafio que se 
apresenta, é executado a 
várias mãos, com o apoio 
e parceria de outros órgãos 
do estado e o valoroso 

trabalho das equipes en-
volvidas. 

Nos três projetos citados 
o saneamento básico é o 
foco principal – seja em 
Manaus, com o Prosamin+, 
em Parintins, com o Prosai, 
ou, ainda, com a criação da 
MRSB, movimento com o 
qual o governador vislum-
bra, com muita sabedoria, 
a possibilidade de estender 
a todos os municípios do 
interior os benefícios de 
poder contar com água 
tratada e rede de esgoto. 

A MRSB irá funcionar 
como uma autarquia inter-
governamental, com ges-
tão compartilhada entre 
estado e prefeituras. Dará 
a condição real e palpável 
para que os municípios 
do interior, com o apoio 
do estado e suporte de 
recursos federais, possam 
alcançar a meta de uni-
versalização dos serviços, 
conforme prevê o Marco 
Legal do Saneamento.

Essa visão macro do go-
vernador está alinhada aos 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) 
da Organização das Na-
ções Unidas (ONU). Fu-
turamente, sentiremos o 
reflexo desses movimen-
tos todos, traduzidos em 
melhoria da qualidade 
de vida da população. 

Saneamento básico tem tudo a ver com saúde pública 
Os benefícios do sanea-
mento, eu poderia dizer 
que são incalculáveis. Mas 
não são. Estudo divulgado 
pelo Instituto Trata Brasil, 
uma referência nessa área, 
apresenta essa equação 
muito claramente e mostra 
que ainda há uma trilha a 
percorrer para vencer os 
desafios, mas que alguns 
avanços já são sentidos. 

Segundo o estudo, houve 
um aumento considerável 
da parcela da população 
que recebe água tratada e 
conta com rede de esgoto 
no país, embora ainda não 
suficiente. A água tratada 
já alcançava 84,2% da po-
pulação em 2022, data do 
último levantamento. Em 
se tratando de esgoto a 
situação ainda era crítica, 
embora os índices tenham 
melhorado. Em 2006, con-
forme o estudo, somente 
39,4% da população usu-
fruíam do sistema de coleta 
e tratamento de esgoto. 
Em 2022 subiu para 55,5%. 

Parece pouco, mas o 
avanço registrado in-
fluenciou na redução 
pela metade das inter-
nações por diarreia e 
dengue, que saíram de 
615,4 mil em 2008 para 
344,4 mil em 2024. Uma 
redução média anual de 
3,6%, nos últimos 16 anos. 

Mesmo com a redução no 
número de internações por 
doenças causados por in-
setos, como dengue, febre 
amarela, e contágio por 
água contaminada, ainda 
morrem no Brasil mais de 
11 mil pessoas por ano víti-
mas dessas doenças, cons-
tatou o estudo. O efeito 
maior é sobre as crianças 
e idosos.

Com relação às crian-
ças, as doenças causam 
impacto na vida escolar, 
no desenvolvimento físico 
e intelectual. O aluno com 
diarreia falta, em média, 
2,6 dias de aula. Entre as 
meninas, o impacto ainda é 
maior. Sem água em casa, 
quando estão menstrua-
das não vão à escola e so-

frem também com doenças 
ginecológicas. A lógica é 
simples: quem está doen-
te não consegue trabalhar, 
estudar, produzir. 

As perdas do país como 
reflexo da falta de sane-
amento, numa projeção 
que abrange de 2021 a 
2040, ao todo 19 anos, 
deverão chegar a R$ 591 
bilhões, incluindo gastos 
com saúde, produtivida-
de, valorização imobiliária 
e renda com o turismo.  
É preciso avançar, portan-
to, e o Brasil tem esse enor-
me desafio pela frente, que 
é a universalização dos 
serviços de saneamento 
básico. Passo importante, 
inclusive, para a redução 
das desigualdades. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Unidade é a 12ª do 
interior e integra a 
estratégia de am-
pliação do acesso a 
direitos básicos para 
a população

O governador Wil-
son Lima inaugu-
rou, nesta quin-
ta-feira (03/07), 

uma nova unidade de Pron-
to Atendimento ao Cida-
dão (PAC) no município de 
Lábrea (a 702 quilômetros 
de Manaus). Com a nova 
estrutura o Governo do 
Amazonas chega a 12 PACs 
no interior, totalizando 22 
unidades fixas e móveis em 
funcionamento em todo  
o estado.

A iniciativa faz parte da 
estratégia de regionaliza-
ção dos serviços e amplia-
ção do acesso da popula-
ção a direitos básicos de 
cidadania, com atendimen-
to próximo e de qualidade.

“Nós estamos levando o 
serviço público para mais 
perto das pessoas, prin-
cipalmente no interior. O 
PAC de Lábrea vai facilitar 
a vida de quem precisa 
de documentos, de quem 
busca acesso a direitos e 
serviços. Esse é o com-
promisso do nosso gover-
no: oferecer dignidade e 
respeito para a população 
em todas as regiões do 
Amazonas”, destacou o go-
vernador Wilson Lima.

Inauguração da Unidade de Pronto Atendimento ao Cidadão (PAC) no município de Lábrea

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima inaugura PAC em Lábrea e reforça 
oferta de serviços de cidadania no interior do Amazonas

A nova unidade do PAC 
funciona no Centro de 
Convivência Dona Cesari-
na, na rua Camilo Norato, 
s/n, Vila Falcão. O espaço 
tem estrutura moderna, 
com ambiente climatizado 
e recebeu equipamentos 
digitais, como computa-

ofertado pela Secretaria 
de Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc), 
em parceria com a Agên-
cia de Fomento do Estado 
do Amazonas (Afeam).. A 
unidade também oferece 
guichês de atendimento de 
parceiros como a Fundação 
Amazonprev, a Secretaria 
de Estado do Trabalho e 
Empreendedorismo (Se-
temp), a Secretaria de Es-
tado da Fazenda (Sefaz) 
e a Receita Federal, reu-
nindo em um só local os 
serviços mais procurados  
pela população.

Com a inauguração em 
Lábrea, o Governo do 
Amazonas dobrou o nú-
mero de PACs em funcio-
namento no estado desde 
2019. Naquele ano, eram 
12 unidades em operação, 
sendo apenas quatro no 
interior. O avanço repre-
senta o esforço da atual 
gestão em garantir que os 
direitos básicos cheguem 
às regiões mais distantes 
da capital, reduzindo de-
sigualdades no acesso ao 
serviço público.

Além de Lábrea, os muni-
cípios com PACs no interior 
são: Parintins, Itacoatiara, 
Manacapuru, Iranduba, 
Tefé, Presidente Figueire-
do, Humaitá, Maués, Rio 
Preto da Eva, Tabatinga e 
Careiro. A meta do governo 
é continuar expandindo a 
rede de atendimento para 
outras localidades do in-
terior, consolidando a re-
gionalização dos serviços 
de cidadania no Amazonas.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

dores, tablets e máquinas 
fotográficas para registro 
da Carteira de Identidade 
Nacional (CIN). A unidade 
permite até 12 postos de 
atendimento simultâneos e 
tem capacidade para 200 
atendimentos por dia, o 
que representa, em mé-

dia, 4 mil atendimentos  
mensais.

No PAC Lábrea, a po-
pulação pode contar com 
serviços como emissão da 
Carteira de Identificação 
Nacional (CIN) pela Se-
cretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-

-AM); emissão da Carteira 
de Identificação de Pes-
soas com Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea) 
pela Secretaria de Estado 
da Pessoa com Deficiência 
(SEPcD); além de orienta-
ção sobre o programa Em-
preender no Envelhecer, 

‘Recicla, Galera’ supera meta e destina mais 
de 10 toneladas de resíduos à reciclagem

Projeto coordenado pela Sema, com apoio do Sebrae e Coca-Cola Brasil, 
fortalece práticas sustentáveis e gera renda local

A quarta edição do “Recicla, 
Galera” no Festival de Parin-
tins encerrou com um marco 
expressivo: 10.032,3 quilos de 
resíduos recicláveis coletados e 
encaminhados para a recicla-
gem. O volume corresponde ao 
esforço conjunto de uma sema-
na de mobilização, que envolveu 
torcedores e catadores.

O projeto é promovido pela 
Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente (Sema), em parceria 
com o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae) e o Sistema 
Coca-Cola Brasil. A iniciativa 
busca ampliar a consciência 
ambiental, incentivar o des-
carte correto de recicláveis e 
contribuir com a geração de 
renda para a Associação de Ca-
tadores de Parintins (Ascalpin).

A meta estabelecida para 
2025 era superar os 9.180,48 
quilos alcançados na edição 
anterior do “Recicla, Galera”. 
O objetivo foi ultrapassado 
em 9,2%, impulsionado pela 
adesão às tecnologias e pelo 
envolvimento popular na dis-
puta de reciclagem.

“A gente colocou uma meta 
bem alta, com boa metodo-
logia para ter resíduos mais 
limpos. E conseguimos mais 
de 10 toneladas de resíduos 
reciclados somente nesse pe-
ríodo. A gente está muito feliz, 
e eu quero parabenizar cada 
um dos que participou, que se 
envolveu, que se engajou. Não 
só pela disputa, mas por esse 

FESTIVAL DE PARINTINS 2025

despertar, essa sensibilização 
de cuidar do meio ambiente e 
fazer do Festival de Parintins, 
também, o mais sustentável do 
mundo”, declarou o secretário 
de Estado do Meio Ambiente, 
Eduardo Taveira.

Resultados
O “Recicla, Galera” teve como 

ponto principal o Espaço Sus-
tentável, instalado na Praça 
da Liberdade, no Centro de 
Parintins. O local funcionou, 
de 23 a 29 de junho, como 
ponto de entrega de recicláveis 
e triagem de resíduos.

No Espaço, seis máquinas 
coletoras de recicláveis foram 
instaladas em parceria com a 
Fundação Rede Amazônica, por 
meio do projeto “Consciência 
Limpa: Recicla, Amazônia”.

Para engajar a população, 

torcedores que destinassem 
latinhas ou garrafas PET pelas 
máquinas poderiam ajudar o 
Caprichoso ou o Garantido 
na competição de reciclagem 
e, ainda, trocar seus resí-
duos por brindes exclusivos 
do seu bumbá. A estratégia 
foi essencial para melhorar 
a qualidade do resíduo que 
chega para a Ascalpin.

“O ‘Recicla, Galera’ é uma 
ação que conecta todos os pila-
res do ESG. Com tecnologia, re-
tiramos toneladas de resíduos 
do descarte incorreto e garan-
timos que catadores tenham 
acesso a materiais de maior 
valor, aumentando sua renda. 
É gratificante fazer parte dessa 
transformação”, disse Fernan-
do Lindoso, representante da 
Ambipar Environmental, res-
ponsável pelas máquinas.

Ipaam registra queda de 52,46% no desmatamento 
e 64,72% nos focos de calor no mês de junho

Redução foi registrada em comparação ao mesmo período de 2024

O Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipaam) re-
gistrou uma redução nos índices 
de desmatamento e nos focos de 
calor no Estado durante o mês de 
junho de 2025. De acordo com 
dados do Sistema de Detecção 
de Desmatamento em Tempo 
Real (Deter), do Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaciais (Inpe), 
a área desmatada no Amazonas 
caiu 52,46%, passando de 13.915 
hectares em junho de 2024 para 
6.614 hectares no mesmo perí-
odo deste ano.

A diminuição também foi sig-
nificativa nos alertas de desmata-
mento, que apresentaram queda 
de 60,76%, com 255 registros em 
junho deste ano, frente aos 650 
registrados no mesmo período 
do ano anterior. A maior redução 
foi verificada nos focos de calor, 
que caíram 64,72%, passando de 
258 ocorrências em junho de 
2024 para 91 em junho de 2025.

O Deter é um sistema que 
realiza o monitoramento diário 
da vegetação nativa nos bio-
mas brasileiros, emitindo alertas 
de supressão e degradação da 
floresta para os órgãos de fisca-
lização e para a sociedade. Esses 
dados subsidiam ações estraté-
gicas de controle e prevenção 
ao desmatamento ilegal e às 
queimadas não autorizadas em 
todo o território nacional.

De acordo com o diretor-
-presidente do Ipaam, Gustavo 
Picanço, os resultados refletem 
o fortalecimento das ações de 
vigilância ambiental e o uso in-
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tensivo de tecnologias aplicadas 
ao monitoramento. Ele destacou 
que o Instituto tem intensificado 
a utilização de ferramentas que 
permitem acompanhar, quase 
em tempo real, as alterações na 
cobertura florestal do Estado, o 
que assegura maior agilidade na 
resposta aos crimes ambientais.

Centro de Monitoramento
A estrutura do Centro de Mo-

nitoramento Ambiental e Áreas 
Protegidas (CMAAP), coorde-
nado pelo Ipaam, tem papel 
fundamental nesse processo. O 
Centro conta com espaços des-
tinados às gerências técnicas e 
um sistema de dez dashboards 
(painéis visuais interativos) que 
disponibilizam diariamente da-
dos atualizados sobre desmata-
mento e focos de calor em todos 
os municípios do Amazonas.

Os dashboards apresentam 
funcionalidades específicas, 

incluindo o monitoramento 
contínuo de áreas inseridas 
no Cadastro Ambiental Rural 
(CAR), empreendimentos li-
cenciados, Unidades de Con-
servação Estaduais e Federais, 
além de Terras Indígenas. As 
informações obtidas permitem 
observar padrões temporais de 
degradação e realizar o cruza-
mento de dados com imagens 
de satélite, possibilitando uma 
análise precisa dos locais com 
maior pressão ambiental.

A coordenadora do CMAAP, 
Priscila Carvalho, enfatizou que a 
leitura dos dados de focos de ca-
lor é feita com cautela, conside-
rando que nem toda ocorrência 
representa uma queimada ilegal. 
Segundo ela, os focos podem ser 
resultado de processos naturais 
ou de queimadas autorizadas, 
previstas na legislação ambien-
tal. Por isso, antes de qualquer 
medida punitiva.

Divulgação
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PMAM forma efetivo que será empregado em ocorrências 
de busca e localização de artefatos explosivos

Um grupo de dezoi-
to policiais mili-
tares concluíram, 
na manhã desta 

quinta-feira (03/07), o 
Curso de Busca e Localiza-
ção de Artefatos Explosi-
vos (BlaEx), que tem como 
foco preparar os profissio-
nais para agirem em ocor-
rências que necessitem de 
conhecimento técnico e 
metodologia antibomba. 
A capacitação está em sua 
sexta edição e é desenvol-
vida pela Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), por 
meio do Grupamento de 
Manejo de Artefatos Ex-
plosivos (Marte), e teve ce-
rimônia de encerramento 
no auditório das Rondas 
Ostensivas Cândido Ma-
riano (Rocam), no Dis-
trito Industrial, zona sul  
de Manaus.

Segundo o comandante 
do Grupamento Marte, ca-
pitão Laio Pontes, o curso 
tem como objetivo capa-
citar os policiais militares 
para o enfrentamento de 
ocorrências envolvendo 
artefatos explosivos, pre-
parando-os tanto emo-
cional quanto fisicamente 
para situações de crise. 
“O curso é voltado para o 
compartilhamento de co-
nhecimentos específicos 
e metodologias antibom-
bas, e também para forta-
lecer a atuação integrada 
entre policiais da corpora-
ção e de outras unidades 
coirmãs”, explicou.

A formação teve dura-
ção de 30 dias e abor-
dou conteúdos teóricos e 

práticos, com disciplinas 
voltadas para busca e lo-
calização de artefatos ex-
plosivos, terrorismo, dis-
positivos de acionamento 
e armadilhas. Iniciado 
com 26 participantes, a 
capacitação foi concluída 
por 18 policiais militares, 
que superaram os desa-
fios propostos ao longo 
deste período.

Dezoito policiais mi-
litares integraram a 
sexta edição do cur-
so desenvolvido pelo 
Grupamento Marte

Polícia Civil prende pai por estupro de 
vulnerável contra a filha de 10 anos

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(Depca), cumpriu, na quarta-
-feira (02/07), mandados de 
prisão preventiva e de busca 
e apreensão de um homem, 
de 46 anos, por estupro de 
vulnerável contra a filha de 
10 anos. A vítima era abusada 
sexualmente pelo autor desde 
que tinha 6 anos.

O delegado-geral adjunto 
da PC-AM, Guilherme Torres, 
parabenizou a equipe policial 
da Depca que já realizou 104 
prisões, entre flagrantes e man-
dados cumpridos, ao longo do 
ano, e destacou que o en-
frentamento aos crimes contra 
crianças e adolescentes é uma 
das prioridades da Polícia Civil.

“Estamos com uma campa-
nha muito forte, tanto na capital 
quanto no interior, de combate 
a todo e qualquer tipo de vio-
lência contra criança e adoles-
cente. Para isso contamos com 
a colaboração de todos que 
estão ao redor delas, para que 
que sempre observem sinais 
de possíveis abusos sexuais, 
destacando que, na maioria dos 
casos, o agressor é alguém 
próximo da vítima, como um vi-
zinho ou conhecido da família”, 
disse o delegado-geral adjunto.

Conforme a delegada Mayara 

Policiais apreendem drogas e arma de 
fogo em quatro municípios do Amazonas

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) apreendeu, 
na quarta-feira (02/07), 
uma arma de fogo e entor-
pecentes nos municípios 
de Tapauá, Japurá, Silves 
e Autazes. As ações foram 
realizadas durante a ope-
ração Interior Mais Seguro, 
coordenada pela Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM), que 
tem como objetivo reforçar 
o policiamento preventivo 
e ostensivo nos municípios 
do estado.

Durante a operação em 
Tapauá, os policiais recebe-
ram uma denúncia anônima 
informando que havia ho-
mens comercializando en-
torpecentes em uma área de 
mata no bairro Mutirão. Ao 
chegarem no local, a equi-
pe avistou três infratores 
que empreenderam fuga, 
deixando quatro porções 
de cocaína, quatro porções 
de oxi e uma balança de 
precisão. Todo o material 
foi apreendido e encami-
nhado para o 64° Distrito 
Interativo de Polícia (DIP).

No município de Japurá, 
os policiais militares, em 
conjunto com a Guarda 
Municipal, prenderam dois 
homens por tráfico de dro-
gas. Durante abordagem 

de rotina, os agentes apre-
enderam dentro da mochila 
de um dos suspeitos, 20 
porções de maconha, cinco 
papelotes oxi, 14 pinos de 
cocaína, uma balança de 
precisão e diversas emba-
lagens para drogas. A dupla 
e todo material foram enca-
minhados ao 59° DIP para 
os procedimentos cabíveis.

Em Silves, um homem 
de 18 anos foi preso em 
flagrante por tráfico de 
drogas. Conforme o re-
latório, o suspeito estava 
transitando pela rua 7 de 
março, quando tentou fugir 
da guarnição. Os policiais o 

O comandante-geral 
da PMAM, coronel Klin-
ger Paiva destacou a im-
portância da qualificação 
profissional dos policiais 
militares e agradeceu o 
apoio dos familiares dos 
participantes. “A missão 
do policial militar é muito 
árdua. Esse curso é mais 
uma forma de prestarmos 
um serviço de qualida-

A formação teve duração de 30 dias e abordou conteúdos teóricos e 
práticos, com disciplinas voltadas para busca e localização de artefa-
tos explosivos, terrorismo, dispositivos de acionamento e armadilhas

de à sociedade. É nesse 
processo que os alunos 
compreendem as exigên-
cias da nossa atuação e 
a razão de tantas situa-
ções enfrentadas nas ruas. 
Agradeço especialmente 
às famílias, que são o su-
porte essencial durante 
esse período intenso de 
formação”, ressaltou o 
comandante-geral.

BAIRRO JORGE TEIXEIRA

Magna, adjunta da Depca, o 
crime era praticado desde que 
a criança tinha seis anos e pas-
sou a ser contínuo. Depois que 
a mãe da vítima faleceu, ela e 
o seu irmão foram morar com 
o autor e ele se aproveitou da 
vulnerabilidade e da confiança 
que a criança tinha nele para 
praticar os abusos.

“Os abusos sexuais eram 
cometidos por meio de atos 
libidinosos, inclusive em mo-
mentos em que a vítima estava 
tomando banho e ele ficava 
observando-a. A criança con-
seguiu relatar à sua tia ma-
terna o que acontecia quando 
foi passar um período na casa 
da parente, mas até então ela 
não tinha dito nada a ninguém 
porque o homem a ameaçava 

A vítima era abusada sexualmente pelo autor desde que tinha seis anos

abordaram e encontraram 
no bolso da bermuda, di-
versas trouxinhas de oxi. O 
homem foi conduzido para 
a delegacia do município.

Policiais do Batalhão Am-
biental, da PMAM, apre-
enderam uma espingarda 
calibre 20, no município de 
Autazes, após uma fiscali-
zação no lago do Sampaio, 
onde acontece a prática 
de pesca ilegal. Durante 
buscas na área, os agentes 
apreenderam o armamento 
escondido no depósito de 
uma embarcação. O mate-
rial foi encaminhado para 
o DIP de Autazes.

INTERIOR MAIS SEGURO

Três pessoas foram presas por tráfico de drogas
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de morte”, contou a delegada.
Segundo a delegada, as in-

vestigações iniciaram no mo-
mento em que a tia da vítima 
compareceu à Depca e realizou 
a denúncia.

“Fizemos todo o procedi-
mento, pedimos a prisão pre-
ventiva do indivíduo, que foi 
deferida pelo Poder Judiciário 
e cumprida na data de ontem 
no bairro Jorge Teixeira”, disse 
a delegada.

De acordo com a delegada, 
também foi cumprido um man-
dado de busca e apreensão por 
ter relatos de que o homem 
armazenava fotos íntimas da 
criança em seu celular, mas a 
investigação segue em anda-
mento para identificar e con-
firmar os fatos.
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regras do Mercosul para assi-
nar tratados comerciais com 
outros países. “Embarcaremos 
no caminho da liberdade, e o 
faremos juntos ou sozinhos, 
porque a Argentina não pode 
esperar”, disse Milei.

Confiança no acordo UE-
-Mercosul e foco na Ásia

Lula, por sua vez, mostrou 
confiança na assinatura do 
acordo UE-Mercosul e disse 
também que há negociações 
de acordos comerciais com 
outros países. “Também avan-
çaremos nas tratativas com 
Canadá e Emirados Árabes. Na 
região, é preciso trabalhar com 
Panamá e a República Domini-
cana e atualizar os acordos com 
Colômbia e Equador”, afirmou 

o presidente.
O petista defendeu ainda 

que o Mercosul olhe para a 
Ásia como “centro na eco-
nomia mundial”. “Nossa par-
ticipação nas cadeias globais 
de valores se beneficiará de 
maior aproximação com Japão 
China, Coreia, Índia, Vietnã e 
Indonésia. A circulação de bens 
e serviços depende de infraes-
trutura adequada”, discursou.

Combate às mudanças cli-
máticas

Lula também colocou o 
enfrentamento às mudanças 
climáticas e a promoção da 
transição energética como um 
dos pilares de sua presidência 
temporária do Mercosul.

“A América do Sul tem tudo 

para ser o coração desse 
processo. Já temos matrizes 
energéticas mais limpas que 
outras regiões. Contamos 
com algumas das maiores 
reservas de minerais críticos 
do mundo”, declarou.

Segundo Lula, as consequ-
ências do aquecimento global 
já são sentidas no Cone Sul. “A 
região sofre com estiagens e 
enchentes que causam perdas 
humanas, destruição de infra-
estrutura e quebras de safra. 
A realidade está se movendo 
mais rápido que o Acordo de 
Paris, expondo a falácia do ne-
gacionismo climático”, disse.

O presidente afirmou que o 
Brasil reduzirá suas emissões 
de gases de efeito estufa entre 
59% e 67% até 2035 em todos 

Já o presidente ar-
gentino, Javier Milei, 
voltou a defender 
a flexibilização das 
regras do Mercosul 
para assinar tratados 
comerciais com ou-
tros países

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva fez 
na manhã desta 
quinta-feira, 3, du-

rante a cúpula do Mercosul 
em Buenos Aires uma defe-
sa da integração comercial 
do bloco, da expansão de 
acordos de livre-comércio 
e da atuação conjunta dos 
países-membros contra as 
mudanças climáticas.

Ele também colocou como 
meta que o Mercosul atue em 
conjunto contra o crime orga-
nizado a nível internacional. 
Segundo ele, só esse esforço 
pode ser capaz de enfrentar 
as facções criminosas que atu-
am em vários países. Após 
a reunião, o Brasil assume a 
presidência do bloco até o 
fim do ano.

Segundo Lula, uma vez no 
comando do bloco, o País pre-
tende avançar com acordos 
sobre os setores automotivo 
e açucareiro no Mercosul. O 
presidente também defendeu 
reativar o fórum empresarial 
no bloco e oferecer apoio a 
pequenas empresa, além de 
finalizar as tratativas e assinar 
o acordo comercial com a 
União Europeia.

Já o presidente argentino, Ja-
vier Milei, que deixou o coman-
do temporário do bloco, voltou 
a defender a flexibilização das 

O presidente do Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, e o presidente da Argentina, Javier Milei, participam 
da cerimônia de transferência da Presidência Pro Tempore do MERCOSUL, durante a Cúpula do MER-
COSUL e Estados Associados, no Palácio San Martín, em Buenos Aires, Argentina, 3 de julho de 2025

Brasil assume liderança do Mercosul com foco em 
acordos comerciais e combate à mudança climática

os setores econômicos.
Lula voltou a falar sobre a 

COP30 e disse que o Brasil 
e a América do Sul têm a 
chance de mostrar ao mun-
do evoluções no combate 
ao desmatamento e à pre-
servação do meio ambiente. 
Afirmou ainda que pretende 
estimular o programa Mer-
cosul Verde para fortalecer 
a “agricultura sustentável”.

Combate ao crime orga-
nizado

Em seu discurso na Cúpula 
do Mercosul, em Buenos Ai-
res, o presidente disse que o 
enfrentamento ao crime orga-
nizado é uma das prioridades 
para os países sul americanos 
e que o Brasil “vai mobilizar 

“Iremos dialogar com todos em 
favor do Brasil”, diz Hugo Motta

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), disse em 
entrevista à emissora CNN 
que está disposto a con-
versar com o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
sobre a pauta governista.

“Iremos sempre dialogar 
com todos em favor do 
Brasil”, disse o parlamentar.

Haddad disse nesta sema-
na que ainda não recebeu 
do parlamentar uma expli-
cação sobre a derrubada do 
aumento do IOF (Imposto 
sobre Operações Financei-
ras). O ministro afirma que 
o Congresso descumpriu 
acordo com o governo.

Diante do aumento da 
tensão entre o Executivo e o 
Legislativo, após o governo 
federal ter judicializado o 
aumento do tributo, foram 
feito acenos de pacificação.

O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União 
Brasil – AP), defendeu a 
legitimidade do governo 
federal em judicializar a 
questão. Ele se reuniu com 
o secretário-executivo do 
Ministério da Fazenda, Da-
rio Durigan.

A ministra de Relações 
Institucionais, Gleisi Ho-
ffmann, defendeu Hugo 
Motta após o presidente 

da Câmara dos Deputados 
sofrer críticas nas redes so-
ciais. O líder do governo, 
José Guimarães (PT-CE), fez 
o mesmo.

A expectativa é de que o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) também se 
reúna, na semana que vem, 
com Hugo e Alcolumbre. 
Lula está incomodado com 
a demora na tramitação de 
pautas governistas.

Desde segunda-feira (30), 
militantes têm engajado 
críticas ao presidente da 
Câmara nas redes sociais. 
O nome do parlamentar 
chegou nesta quarta-feira 
(2) a figurar em sexto lugar 

nos assuntos mais comen-
tados do X.

Em conversas reservadas, 
Hugo disse nao ter fica-
do incomodado. Segundo 
aliados, ele tem dito que 
faz parte dos embates de-
mocrático.

O Palácio do Planalto 
identificou um aumento, 
desde a semana passada, 
de mobilização nas redes 
sociais favoráveis ao go-
verno petista.

A avaliação é de que, dian-
te de um cenário persisten-
te de impopularidade, o 
embate é uma maneira de 
voltar a engajar a militância 
de esquerda.

CONVERSAS

Presidente da Câmara dos Deputados, Hugo Motta

Dias Toffoli homologa proposta da União 
para ressarcir beneficiários do INSS

O ministro Dias Toffoli, do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
homologou o plano operacio-
nal apresentado pela AGU (Ad-
vocacia-Geral da União) para 
ressarcir beneficiários lesados 
do INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social). A liminar foi pu-
blicada nesta quinta-feira (3).

A proposta é assinada con-
juntamente por representan-
tes do INSS, MPF (Ministério 
Público Federal), Defensoria 
Pública Federal e da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil). 
Além do ressarcimento, o plano 
prevê um portal de transpa-
rência e medidas antifraudes.

Toffoli também determina a 
suspensão do andamento dos 
processos e da eficácia das 
decisões que tratam sobre as 

fraudes dos descontos inde-
vidos no INSS, que se refiram 
ao período de março de 2020 
a março de 2025.

O ministro ainda atende o 
pedido da União e permite os 
valores usados para ressarcir 
os beneficiários fiquem fora 
do teto fiscal.

Na liminar o ministro desta-
ca que o acordo “encontra-se 
em absoluta consonância com 
a diretriz traçada no preâm-
bulo da Constituição Federal 
de 1988, a qual consagra a 
promoção da ‘solução pacífica 
das controvérsias’ pelo Estado 
como ideia fundante da ordem 
constitucional, estando a atua-
ção jurisdicional no sentido de 
impulsionar a solução consen-
sual dos conflitos”.

“Posto isso, ausente qualquer 
óbice e considerando-se a ur-
gência em se realizar a de-
volução imediata dos valores 
descontados indevidamente 
dos benefícios de aposentados 
e pensionistas, homologo, para 
que produza efeitos jurídicos e 
legais, o acordo formulado pe-
las partes, com fundamento no 
art. 487, inc. III, al. b, do Código 
de Processo Civil”, frisa Toffoli.

O acordo tem efeito imedia-
do, mas ainda precisará ser 
homologado pelos demais mi-
nistros, com análise em plená-
rio virtual.

O que diz o acordo
No plano, o INSS se com-

promete a devolver todos os 
valores descontados de for-
ma irregular a aposentados e 
pensionistas, corrigidos pelo 
IPCA (Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo), 
desde o mês de referência de 
cada desconto até a data do 
pagamento efetivo.

O primeiro passo para con-
seguir o ressarcimento será do 
beneficiário lesado acionar um 
dos canais de atendimento: 
App Meu INSS, Central 135 ou 
agência dos Correios.

Poderão fazer as solicitações 
os beneficiários com danos 
causados no prazo de até cinco 
anos, entre março de 2020 e 
março de 2025.

INSS

Ministro Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Federal

o Mercosul ampliado para 
aprimorar e aprofundar essa 
colaboração” contra as orga-
nizações criminosas.

“Grupos criminosos colocam 
em xeque a autoridade do Es-
tado, disseminando violência, 
corrupção e destruição am-
biental. Não venceremos es-
sas verdadeiras multinacionais 
do crime sem atuar de forma 
coordenada. Precisamos in-
vestir em inteligência, conter 
os fluxos de armas e asfixiar 
os recursos que financiam a 
indústria do crime”, declarou.

Pagamento em moedas 
locais

Lula também se disse a favor 
do uso de um “sistema de 
pagamento em moedas locais 
revigorado e moderno, que fa-
cilite transações digitais” den-
tro do Mercosul e da conclusão 
da chamada “rota bioceânica”.

A conclusão da Rota Bio-
ceânica, que conecta Brasil, 
Paraguai, Argentina e Chile, 
reduzirá em até duas semanas 
o tempo de viagem até a Ásia. 
Fazem parte da Rota dois pro-
jetos brasileiros recentemente 
aprovados pelo Focem (Fundo 
para a Convergência Estrutural 
do Mercosul), que vão melho-
rar o saneamento e a conec-
tividade viária das populações 
fronteiriças de Corumbá e Pon-
ta Porã”, disse.

Lula ainda declarou que pre-
tende trazer centros de dados 
para a América do Sul, o que 
tratou como uma questão de 
“soberania digital”, e defendeu 
o investimento em pesquisas e 
desenvolvimento tecnológico 
na região.

O presidente disse que o Bra-
sil “quer fazer do Mercosul um 
polo de tecnologias da saúde, 
capaz de atender às necessi-
dades de nossa população”.

Divulgação
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tramão de dados recentes 
que mostraram uma inflação 
moderada e uma desacele-
ração do mercado de traba-
lho, o que vinha fomentando 
as apostas em cortes de juros 
pelo Fed.

Com o novo sinal de força 
do mercado de trabalho des-
ta quinta, operadores pas-
saram a precificar 53 pon-
tos-base de afrouxamento 
monetário neste ano, de 66 

pontos antes do relatório. As 
chances de um corte já na 
próxima reunião, em julho, 
estavam em 6%, de 24% 
mais cedo.

Os dados ainda devem 
reforçar a atual postura de-
fendida pelo chair do Fed, 
Jerome Powell, que tem dito 
que o banco central dos EUA 
não tem pressa para reduzir 
os juros, uma vez que aguar-
da evidências dos impactos 

de tarifas sobre a inflação.
O índice do dólar — que 

mede o desempenho da mo-
eda norte-americana frente 
a uma cesta de seis divisas 
— subia 0,62%, a 97,357.

Para moedas mais arris-
cadas, como o real, o adia-
mento das apostas em cortes 
de juros era um fator de 
pressão, já que indica um 
diferencial de juros menos 
atrativo para investimentos 

Economia

Dados dos EUA e 
movimento da bolsa 
norte-americana im-
pulsionaram negó-
cios por aqui

O índice referência 
do mercado acio-
nário brasileiro 
fechou o dia em 

alta de 1,35%, a 140.927,86 
pontos, tendo alcançado 
141.303,55 pontos no me-
lhor momento.

Enquanto isso, o dólar a 
vista caiu 0,27%, cotado em 
R$ 5,4047, no menor va-
lor desde 24 de junho de 
2024, quando encerrou aos 
R$ 5,3904. No ano, a divisa 
acumula baixa de 12,53%.

Os movimentos do real 
nesta sessão tinham como 
pano de fundo a força da 
divisa norte-americana no 
exterior, depois que o go-
verno dos EUA informou que 
foram criados 147 mil postos 
de trabalho no país em junho, 
acima dos 144 mil empregos 
abertos em maio, em dado 
revisado para cima.

O resultado veio bem acima 
do esperado por economis-
tas em pesquisa da Reuters, 
que projetavam a criação de 
110 mil vagas. O relatório 
ainda mostrou que a taxa de 
desemprego caiu para 4,1% 
em junho, de 4,2% em maio. 
A expectativa era de que a 
taxa subiria para 4,3%.

Os números de empre-
go, que eram amplamente 
aguardados durante toda 
a semana, vieram na con-

O índice referência do mercado acionário brasileiro fechou o dia em alta de 1,35%, a 140.927,86 pontos

Na véspera, o presiden-
te Donald Trump anunciou 
um acordo comercial com o 
Vietnã, mas ainda negociava 
com Japão, União Europeia 
e Índia.

Mais tarde, as negociações 
podem ter menor liquidez, 
uma vez que os mercados 
dos EUA fecham mais cedo, 
às 14h, e permanecerão fe-
chados na sexta-feira devido 
ao feriado do Dia.

Ibovespa fecha em alta recorde e dólar 
cai ao menor valor em um ano, a R$ 5,40

estrangeiros do que o espe-
rado anteriormente.

Para além da agenda de 
dados, as negociações co-
merciais em andamento dos 
EUA com seus parceiros tam-
bém pode afetar as nego-
ciações ao longo do dia, à 
medida que se aproxima o 
prazo de 9 de julho para que 
os países fechem acordos a 
fim de evitar a imposição de 
tarifas mais altas.
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Nova plataforma da Fábrica de 
Eventos aproxima fãs de ídolos

A empresária Bete De-
zembro, da Fábrica de 
Eventos, surpreende mais 
uma vez com o lançamento 
do Gate Zero – Do Zero 
ao Show, uma plataforma 
interativa que promete 
transformar o sonho de mi-
lhões de fãs em realidade. 
Por meio de desafios e mis-
sões simples, os usuários 
poderão acumular pontos 
e trocar por experiências 
únicas com seus ídolos, 
como assistir a shows di-
retamente do palco, visitar 
o camarim dos artistas, 
acompanhar os bastidores 
e até embarcar em um 
jatinho com eles.

“Há muito tempo, ouço 
as pessoas perguntarem 
como é estar perto de 
tantos artistas. Essa sem-
pre foi uma das dúvidas 
mais frequentes da mi-
nha trajetória. E agora, 
o Gate Zero chega para 
transformar esse sonho em 
realidade”, escreveu Bete 
em suas redes sociais. “É 
uma oportunidade única 
de vivenciar experiências 
inéditas e criar memórias 
que ficarão para sempre”.

O Gate Zero simboliza 
o ponto de partida para 
quem deseja entrar nesse 
universo — como se fos-
se o portão de embarque 

para o show da sua vida. 
Do zero ao camarim, do 
palco ao avião, a ideia é 
oferecer proximidade real 
entre fãs e artistas, pro-
movendo uma nova forma 
de conexão, engajamento 
e fidelização.

Mais do que um aplica-

tivo, o Gate Zero inaugura 
uma nova forma de viver 
o entretenimento: com 
acesso, emoção e proxi-
midade real. Porque agora 
só sonhar em estar com seu 
ídolo de perto não basta: 
com o Gate Zero, você vive 
isso de verdade.

GATE ZERO

Aplicativo criado por Bete Dezembro transforma desafios em experiên-
cias exclusivas, como assistir ao show do palco, visitar camarins e até 
embarcar no jatinho com artistas

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Setor de serviços no Brasil contrai no 
3º mês seguido em junho, mostra PMI

A contração da atividade de 
serviços no Brasil se aprofundou 
em junho diante da piora da 
demanda e das pressões dos 
custos, e o setor encerrou o 
segundo trimestre com o pior 
desempenho trimestral em qua-
tro anos, apontou a pesquisa 
Índice de Gerentes de Compras 
(PMI) nesta quinta-feira (3).

O PMI compilado pela S&P 
Global caiu a 49,3 em junho, de 
49,6 em maio, ficando abaixo 
da marca de 50 que separa 
crescimento de contração por 
três meses seguidos.

Com a contração da atividade 
industrial se aprofundando tam-
bém em junho, o PMI Composto 
do Brasil caiu a 48,7, de 49,1 em 

maio, indo ao nível mais baixo 
desde janeiro.

“Os resultados de junho le-
vantam alguns alertas sobre 
o desempenho econômico do 
setor privado do Brasil no se-
gundo trimestre do ano. A leitura 
média do índice composto de 
produção foi a mais baixa desde 
o primeiro trimestre de 2021, 
com quedas relatadas pelos fa-
bricantes de bens e pelos forne-
cedores de serviços em meio à 
contenção da demanda”, disse 
Pollyanna De Lima, diretora as-
sociada de economia da S&P 
Global Market Intelligence.

Ao comentar a queda da pro-
dução em junho, os participan-
tes da pesquisa citaram os eleva-

dos custos de crédito, condições 
adversas de demanda e quedas 
nas novas encomendas.

Ainda assim, o emprego no 
setor de serviços brasileiro 
aumentou em junho, chegan-
do a oito meses seguidos de 
expansão, ainda que tenha 
mostrado pouca alteração em 
relação a maio.

A escassez de entrada de no-
vos trabalhos ajudou a restringir 
a inflação dos preços cobrados 
pelos fornecedores de serviços, 
que subiram no ritmo mais fraco 
em mais de um ano.

Ao mesmo tempo, houve um 
aumento marginalmente maior 
nos preços de insumos, com 
as empresas monitoradas infor-
mando que pagaram mais por 
produtos de limpeza, materiais 
de construção, mão de obra, 
alimentos, combustíveis, eletri-
cidade e água.

Em relação ao futuro, os for-
necedores de serviços preveem 
aumento de produção ao longo 
dos próximos 12 meses, mas 
o nível de sentimento positivo 
caiu para o menor patamar em 
três meses.

O otimismo foi contido pela 
competição acirrada, preocupa-
ções com a receita e taxa de juros 
elevada – a taxa básica de juros 
Selic está atualmente em 15%. 
Alguns entrevistados também 
mostraram preocupação com 
o impacto da incerteza eleitoral 
na economia.

NÍVEL MAIS BAIXO DESDE JANEIRO

PMI compilado pela S&P Global caiu a 49,3 em junho, de 49,6 em maio, 
ficando abaixo da marca de 50 que separa crescimento de contração 
por três meses seguidos
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Megaprojeto orça-
mentário vai agora à 
sanção do presidente 
norte-americano

Os republicanos da 
Câmara dos Esta-
dos Unidos vota-
ram nesta quinta-

-feira (3) para aprovar o 
megaprojeto de lei orça-
mentário do presidente Do-
nald Trump, enviando-o à 
sua mesa para assinatura.

Presidente Donald Trump

Ativistas de 
esquerda invadem 
prédio na Faria 
Lima por taxa de 
super-ricos

MANIFESTAÇÃO

Militantes de esquerda ocu-
param, nesta quinta-feira (3), o 
prédio Faria Lima 3500, sede do 
Itaú BBA, com cartazes defen-
dendo a taxação dos chamados 
“super-ricos”.

Os ativistas fazem parte da 
Frente Povo Sem Medo e se-
guem no local, de acordo com 
as últimas informações da Se-
cretaria de Segurança Pública 
de São Paulo.

Os manifestantes carregam 
faixas e cartazes com mensagens 
como: “O povo não vai pagar 
a conta”, “Chega de mamata” 
e “Taxação dos super ricos já!”.

A taxação dos super-ricos está 
entre as pautas prioritárias do 
governo Lula para equilibrar as 
contas públicas. Atualmente, tra-
mita no Congresso a propostas 
que isenta o Imposto de Renda 
para aqueles que ganham até 
R$ 5 mil por mês.

Na cúpula do G20, realizada 
no Rio de Janeiro em 2024, o 
Ministério da Fazenda apresen-
tou também uma proposta para 
taxar as grandes fortunas.

A escolha do grupo pelo edifí-
cio do Itaú BBA se dá pelo valor 
do imóvel, adquirido por cerca de 
R$ 1,5 bilhão em janeiro de 2024.

“Os donos do Itaú, que com-
praram esse prédio por R$ 1,5 
bilhão, pagam menos imposto 
que a maioria esmagadora do 
nosso povo, que luta para pagar 
aluguel e comer”, diz o comuni-
cado do movimento.

Câmara dos EUA aprova projeto de 
gastos e corte de impostos de Trump

O pacote, aprovado pelo 
Senado no início desta 
semana, inclui cortes de 
impostos e aumentos de 
verbas para o Pentágono 
e a segurança fronteiriça.

Também inclui cortes de 
gastos mais controversos 
para financiar o restante 
do projeto de lei, incluindo 
a maior redução da rede 
de segurança federal em 
décadas.

Isso dá a Trump a pri-
meira grande conquista 
legislativa de seu segundo 
mandato, após uma campa-

nha de pressão dos líderes 
republicanos para unir um 
partido dividido em torno 
de sua agenda doméstica.

O presidente e seus alia-
dos no Capitólio aumen-
taram a pressão sobre os 
parlamentares resistentes 
nos últimos dias, argumen-
tando que o pacote ajudará 
a consolidar o legado de 
Trump em questões como 
imigração e política tribu-
tária — incluindo a con-
cretização de promessas 
importantes de campanha 
— enquanto tenta conter 

os gastos com cortes no 
apoio federal à rede de 
seguridade social.

Com quase nenhuma 
margem para erro, o pre-
sidente da Câmara, o repu-
blicano Mike Johnson, e o 
líder da maioria no Senado, 
John Thune, convenceram 
quase todos os membros de 
seu partido a apoiar Trump.

Eles conseguiram, apesar 
de meses de reclamações 
dos defensores da política 
fiscal sobre a explosão do 
déficit com uma conta mul-
titrilionária e, separada-

mente, das preocupações 
de membros mais modera-
dos sobre cortes históricos 
no Medicaid.

A força propulsora por 
trás do megaprojeto dos 
republicanos era simples: 
Trump e seu domínio férreo 
sobre o Partido Republi-
cano.

“Só um homem pode fe-
char o acordo”, disse a de-
putada Anna Paulina Luna 
sobre o envolvimento de 
Trump nas horas finais da 
pressão da Câmara para 
aprovar o projeto de lei.

A Frente também convocou uma ma-
nifestação na Avenida Paulista para 
o dia 10 de julho

REPRODUÇÃO

Tesla caminha para mais um 
ano de queda nas vendas

A Tesla está se encaminhando 
para mais um ano de redução 
nas vendas após registrar a se-
gunda queda consecutiva nas 
entregas trimestrais, arrastadas 
pelas posições políticas de di-
reita do presidente-executivo 
Elon Musk e por uma linha de 
veículos envelhecida.

A montadora agora precisa 
entregar mais de um milhão 
de veículos durante o segundo 
semestre, normalmente robus-
to, para evitar outro declínio 
nas vendas anuais – uma tarefa 
que, segundo alguns analistas, 
pode ser difícil devido à incer-
teza econômica causada pelas 
tarifas e às ameaças de eliminar 
gradualmente os principais in-
centivos aos veículos elétricos 
previstos na lei fiscal abrangente 
do governo Trump, incluindo o 
crédito de US$7.500 em novas 
vendas e arrendamentos.

Na quarta-feira (2), a empresa 
informou que as entregas caí-
ram 13,5% no segundo trimestre, 
uma cifra pior que os analistas 
esperavam, mesmo depois de 
Musk ter dito, em abril, que as 

vendas haviam melhorado.
Ainda assim, as ações, que 

caíram cerca de um quarto este 
ano, subiram 4,5%, uma vez 
que a queda foi menos seve-
ra do que as estimativas mais 
pessimistas dos analistas, em 
parte ajudadas por uma mo-
desta recuperação da demanda 
no competitivo mercado chinês, 
onde seu atualizado Modelo Y 
ganhou alguma força.

Embora a Tesla tenha se 
apoiado em ofertas como fi-
nanciamento de baixo custo 

para impulsionar a demanda, 
ela ainda não lançou modelos 
mais baratos, há muito prome-
tidos, em um mercado em que 
veículos elétricos sofisticados e 
repletos de recursos de seus 
rivais chineses têm conquistado 
os compradores.

A Tesla havia dito que co-
meçaria a produzir um veículo 
mais barato – que se espera 
que seja um Model Y simpli-
ficado – até o final de junho, 
mas a decisão foi adiada por 
pelo menos alguns meses.

DECLÍNIO

Embora a Tesla tenha se apoiado em ofertas como financiamento de baixo 
custo para impulsionar a demanda, ela ainda não lançou modelos mais 
baratos, há muito prometidos
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Nível do Guaíba recua, e prefeitura 
de Porto Alegre reabre comportas

O Departamento Municipal 
de Água e Esgotos (Dmae) de 
Porto Alegre (RS) reabriu, nesta 
quinta-feira (3), quatro das com-
portas do sistema que protege a 
capital gaúcha contra eventuais 
cheias do Lago Guaíba.

A autarquia municipal decidiu 
reabrir as passagens 1, 2, 4 e 6, 
no Cais Mauá, após descartar, 
por ora, o risco das águas do 
rio transbordarem, já que o 
nível do Guaíba vem baixando 
pouco a pouco.

“O Guaíba está em declínio, 
assim como a maior parte dos 
seus afluentes. Os especialistas 
consultados pelo Dmae apon-
tam que a possibilidade de 
ultrapassarmos a cota de inun-
dação está bastante reduzida. 
Por isso, temos segurança na 
decisão de restabelecer a rotina 
normal do Cais Mauá”, afirmou 
o diretor-executivo do Dmae, 
Vicente Perrone, em nota.

Outras quatro comportas (11, 
12, 13 e 14) ainda não serão 
reabertas. Elas também foram 
fechadas na semana passada, 
quando o nível do Guaíba ul-

trapassou a cota da inundação, 
de 3 metros de profundidade.

“Elas só serão reabertas à 
medida que as melhorias - se-
jam de fechamento definitivo, 
ou substituição de portões - 
avançarem. A previsão é de 
que o fechamento definitivo 
das comportas 11 e 13, as-
sim como metade da 14, seja 
concluído em seis meses. Já a 
substituição da passagem 12 e 
outra metade da 14 levará 10 
meses”, informou o Dmae.

Em obras desde maio deste 
ano, o sistema porto-alegrense 
de proteção contra as cheias 
conta, atualmente, com 11 
comportas.

Ainda de acordo com o de-
partamento, das 14 comportas 
que funcionavam quando a re-
estruturação do sistema co-
meçou, três (3, 5 e 7) já foram 
fechadas em caráter definitivo. 
E os portões 1, 2, 4 e 6 receberam 
melhorias, incluindo ajustes de 
vedação e mobilidade.

PORTO ALEGRE (RS) 

Possibilidade de ultrapassar cota de inundação é baixa

REPRODUÇÃO



Cultura
Manaus, sexta-feira 4 de julho de 2025 9

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Feiras de Artesanato e  economia solidária 
movimentam mais de R$ 3,2 milhões

O Governo do Ama-
zonas encerrou 
sua participação 
no 58º Festival 

de Parintins  com intensa 
movimentação econômica 
decorrente da venda de 
artesanato tradicional e da 
economia solidária. Dados 
consolidados da 5ª Feira 
de Artesanato Indígena, 
promovida pela Fundação 
Estadual dos Povos Indíge-
nas do Amazonas (Fepiam), 
e da 20ª Mostra de Artesa-
nato e Economia Solidária, 
organizada pela Secretaria 
Executiva do Trabalho e 
Empreendedorismo (Se-
temp), apontam a movi-
mentação de mais de R$ 
3,2 milhões em vendas e 
público superior a 180 mil 
pessoas, no período de 24 
a 29 de junho.

Durante a programação, 
a Feira de Artesanato Indí-
gena recebeu visitantes in-
teressados em peças únicas 
produzidas com matérias-
-primas da floresta. Além 
do impacto econômico, a 
feira fortaleceu o turismo 
étnico-cultural e garantiu 
apoio logístico, hospeda-
gem e estrutura de vendas 
aos artesãos participantes.

Para o diretor administra-
tivo e financeiro da Fepiam, 
Joabe Leonan, o resultado 
reflete o fortalecimento 
das ações de valorização 
dos povos originários. “A 
cada edição, o Governo 

Eventos batem re-
cordes de vendas e 
de público durante 
o 58º Festival de Pa-
rintins

DIVULGAÇÃO 

A Mostra reuniu 73 artesãos e empreendedores solidários dos municípios de Parintins, Barreirinha e Nhamundá

do Amazonas mostra que 
investir na arte indígena 
é investir na economia da 
floresta, no protagonismo 
dos povos originários e 
na valorização da cultura”, 
afirmou.

Já a 20ª Mostra de Artesa-
nato e Economia Solidária, 
promovida pela Setemp, 
órgão da Sedecti, encer-
rou sua participação no 
festival com faturamento 
recorde de R$ 2,3 milhões, 
tornando-se a edição mais 
bem-sucedida desde sua 
criação.

A Mostra reuniu 73 ar-
tesãos e empreendedores 
solidários dos municípios 
de Parintins, Barreirinha 
e Nhamundá, com pro-
dutos variados como bio-
joias, acessórios, vestuário, 
utilitários em madeira e 
cerâmica, além de itens ali-
mentícios regionais. Além 
das vendas, a programa-
ção incluiu oficinas, apre-
sentações culturais, rodas 
de conversa e ações de 
fomento ao crédito e à 
qualificação.

Para o secretário exe-
cutivo da Setemp, Henry 
Vieira, o sucesso é fruto 
do trabalho conjunto com 
instituições como a Afeam, 
Sebrae-AM e os próprios 
empreendedores.

“Este ano tivemos um 
público maior e uma ex-
pressiva movimentação 
financeira que superou as 
expectativas, resultado do 
trabalho com instituições 
como a Afeam, o Sebrae-
-AM e os próprios empre-
endedores, que se prepa-
raram com capacitações e 
melhorias em seus produ-
tos e estandes”, destacou 
o secretário.

Festival de Parintins 2025

Galeria do Largo celebra 20 anos com exposição 
lúdica do Coletivo Diálogos Artísticos

DIVULGAÇÃO

Programação especial em comemoração aos 20 anos da Galeria do Largo começa 
nesta sexta-feira (04/07), celebrando a trajetória com exposições e imersão cultural

Com duas décadas de atuação, 
a Galeria do Largo, do Governo 
do Amazonas, no Centro Históri-
co de Manaus, tem programação 
especial com a abertura, nesta 
sexta-feira (04/07), às 18h30, da 
exposição “Criaturas”, do Coleti-
vo Diálogos Artísticos, formado 
por artistas-professores que atu-
am na rede de Educação Básica 
do Estado do Amazonas.

Apresentando em sua 8° 
edição, a mostra propõe uma 
imersão no universo do lúdico e 
convida o público a uma experi-
ência mais prazerosa, sensível e 
leve com a arte.

O coletivo entende o fazer 
artístico como partilha e re-
descoberta, permitindo que o 
público se envolva com obras 
que evocam a infância, seres 
fantásticos, antropomorfismos e 
até o autoconhecimento.

A curadoria da mostra é cole-
tiva, assinada por 23 artistas par-
ticipantes, entre eles Pollyanna 
D’Avila, Raquel Mattos, Olvídia 
Dias, Gisele Riker, Michele Por-
tugal, Paulo Holanda e outros 
nomes atuantes nas artes e na 
educação do estado.

A Galeria do Largo, como uni-
dade cultural do Governo do 

EXPOSIÇÃO “CRIATURAS”

Amazonas, consolida-se como 
um dos principais espaços de 
difusão e valorização das artes 
visuais na Região Norte do Brasil. 
Desde sua fundação, o espaço 
promove um diálogo constante 
entre artistas, curadores, pro-
dutores culturais e o público, 
refletindo as transformações da 
arte contemporânea no país.

O Centro de Artes Visuais da 
Galeria do Largo surgiu com o 
objetivo de criar um ambiente 
propício à experimentação e à 
exibição artística. Ao longo de 
sua trajetória, já realizou 173 
atividades, incluindo 111 expo-

sições, entre 69 individuais e 44 
coletivas, reunindo 469 propos-
tas artísticas, além de 63 eventos 
culturais.

Com cerca de 250 mil visitan-
tes ao longo de 20 anos, sendo 
148 mil apenas nos últimos 
sete, a Galeria reafirma sua 
importância como um espaço 
de utilização, resistência e afir-
mação cultural no Amazonas. 
Em um cenário onde a arte 
se entrelaça com identidades, 
memórias e contextos sociais, 
a Galeria do Largo segue firme 
como território de criação, re-
flexão e pertencimento.

Teatro Amazonas recebe concerto com 
obra inédita de Alexandre Guerra

DIVULGAÇÃO

Com obras de Alexandre Guerra e Prokofiev, o concerto reúne orquestra, coral, 
projeções e voz lírica em uma noite marcada pela força da música e do cinema

O palco do Teatro Amazonas 
será cenário, nesta quinta-feira 
(03/07), às 20h, de um con-
certo que une música, cine-
ma e poesia. Com regência do 
maestro Marcelo de Jesus, a 
Amazonas Filarmônica e o Co-
ral do Amazonas apresentam o 
programa duplo “O Mar Como 
Quem Vê” e “Alexander Nevsky”, 
com participações especiais do 
compositor Alexandre Guerra 
e da premiada mezzo-soprano 
Denise de Freitas.

Cada apresentação tem du-
ração de 30 minutos e conta 
com classificação indicativa de 
10 anos. Os ingressos estão 
disponíveis para plateia e frisas, e 
a entrada é gratuita nos demais 
lugares da casa. O evento é re-
alizado pelo Governo do Ama-
zonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa.

A primeira parte do progra-
ma é dedicada à obra “O Mar 
Como Quem Vê” (2017), com-
posta por Alexandre Guerra 
especialmente para Denise de 
Freitas e Marcelo de Jesus, após 
o compositor se encantar com 
uma apresentação no Teatro 
Amazonas anos atrás.

Inspirado pelo encontro com 

CANTATA DE PROKOFIEV 

a cantora e o maestro, Guerra 
deu vida a uma composição 
profundamente marcada pela 
poética do mar, da saudade 
e da musicalidade da língua 
portuguesa.

Denise de Freitas, vencedo-
ra do prêmio da Associação 
Paulista de Críticos de Arte 
(APCA) três vezes como melhor 
cantora, inclusive em 2024, dá 
voz à obra de Guerra, resultado 
de um processo criativo feito 
em parceria com o composi-
tor. “Construir uma forma de 
cantar em português esse ciclo 
foi um desafio raro e muito 

bonito”, conta Alexandre. “É 
um presente ter uma canto-
ra absolutamente excepcional 
como a Denise dando vida a 
essa criação”, destacou.

Composta por cinco canções, 
incluindo poemas de Fernando 
Pessoa e Vicente de Carvalho, e 
um interlúdio instrumental inti-
tulado “Tempestade no Mar”, a 
obra propõe uma escuta ima-
gética e emocional, marcada 
pela estética cinematográfica 
do compositor, que também 
atua na criação de trilhas so-
noras para filmes, inclusive para 
estúdios como a Disney.



Esportes

Jogador de 28 anos e 
o irmão foram vítimas 
de acidente na ma-
drugada desta quinta 
(3), na Espanha

Diogo Jota, atacante do 
Liverpool e da seleção 
portuguesa, morreu 
em um acidente de 

carro na Espanha na madru-
gada desta quinta-feira (3). 
A informação foi confirmada 
pelo clube inglês e também 
pela seleção de Portugal.

O jogador de 28 anos es-
tava acompanhado do irmão, 
André Silva, de 25 anos, que 
também era jogador de fu-
tebol morreu no local.

Após o acidente, que ocor-
reu próximo à cidade de Pala-
cios de Sanabria, na província 
de Zamora, o veículo pegou 
fogo. Diogo Jota e seu irmão 
só foram identificados graças 
à documentação que estava 
no carro.

O Liverpool ofereceu apoio 
à família, explicou que está 
“devastado com o trágico 
falecimento” e que não irá 
mais se pronunciar para 
respeitar um momento de 
“privacidade” do jogador e 
de seus familiares.

“O Liverpool FC não fará 
mais comentários neste mo-
mento e solicita que a pri-
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Hugo Calderano é impedido de entrar nos 
EUA e fica fora de torneio em Las Vegas

Wimbledon abandona juízes de 
linha após 148 anos de tradição

FÁBI

Atual número 3 do ranking mundial de 
tênis de mesa, o brasileiro Hugo Calderano

Torneio de tênis mais tradicional do mun-
do adota sistema eletrônico de marcação

O mesa-tenista Hugo Cal-
derano, número 3 do ranking 
mundial e atual campeão do 
mundo, não poderá disputar 
o Grand Smash de Las Ve-
gas. Segundo comunicado 
do atleta divulgado nas redes 
sociais, ele foi impedido de 
entrar nos Estados Unidos 
por motivos burocráticos.

“Segui exatamente os mes-
mos procedimentos utiliza-
dos em outras viagens aos 
Estados Unidos, utilizando 
meu passaporte português. 
Quando soube do problema, 
acionei imediatamente mi-
nha equipe para tentar obter 
um visto de emergência, mas 
infelizmente o tempo foi in-
suficiente. É frustrante ficar 
de fora de um torneio tão im-
portante por razões fora do 
meu alcance, especialmente 
depois de resultados tão po-
sitivos”, declarou Calderano.

O Grand Smash, que co-
meça nesta quinta-feira (3), 
é considerado o equivalente 
ao Grand Slam do tênis de 
mesa, sendo um dos princi-
pais torneios da temporada.

Entenda o que aconteceu
Hugo possui cidadania 

portuguesa e, por isso, costu-
ma entrar nos Estados Unidos 
por meio do ESTA (Sistema 
Eletrônico para Autorização 
de Viagem), já que Portugal 
faz parte do Programa de 
Isenção de Visto. No entanto, 
neste caso, o processo de 
autorização demorou mais 
que o habitual.

Ao procurar a Alfândega 

Pauline Eyre ainda se lem-
bra da “sensação extraordi-
nária” de sua primeira apa-
rição em Wimbledon aos 21 
anos, absorvendo o barulho 
e as multidões enquanto ca-
minhava para as impecáveis 
quadras de grama, organiza-
das e macias sob seus pés.

Eyre, no entanto, não tinha 
intenções de sacar ou rebater 
uma forehand, nem sonhava 
em levantar um troféu duas 
semanas depois. Ela até se 
denomina “uma jogadora 
júnior bem fraca” que regu-
larmente perdia na primeira 
rodada de torneios locais.

Mas sob a sombra impo-
nente da Quadra Central, ela 
havia alcançado o ápice de 
sua vocação como juíza de 
linha. Aquele momento, Eyre 
conta que foi “uma grande 
sensação de orgulho… en-
trar em quadra como parte 
daquela equipe tão visivel-
mente diferente.”

Os juízes de linha têm 
sido há muito tempo um 
aspecto icônico e instanta-
neamente reconhecível de 
Wimbledon, vestidos com 
uniformes Ralph Lauren e 
frequentemente considera-
dos os oficiais mais bem ves-
tidos do mundo esportivo.

Fim de uma era
Mas a partir deste ano, essa 

tradição chegou ao fim. Os 
organizadores anunciaram 
em outubro que um sistema 
eletrônico de marcação seria 
introduzido em futuros tor-

GRAND SMASH DE LAS VEGASTÊNIS

e Proteção de Fronteiras 
dos EUA (CBP), o atleta foi 
informado de que não se 
enquadrava mais nos crité-
rios de isenção, devido a 
uma viagem feita a Cuba 
em 2023. Na ocasião, ele 
participou do Campeonato 
Pan-Americano e do torneio 
classificatório para os Jogos 
Olímpicos de Paris, ambos 
organizados pela Federação 
Internacional de Tênis de 
Mesa (ITTF).

Em nota oficial, a equipe de 
comunicação de Calderano 
informou que o atleta fez 
todos os esforços possíveis 
para conseguir um visto re-
gular com urgência, contan-
do com o apoio da USATT 
(Associação de Tênis de Mesa 
dos EUA) e do USOPC (Co-

neios, eliminando os juízes 
de linha humanos.

Para alguém como Eyre, 
que atuou como juíza de 
linha em Wimbledon em 16 
ocasiões, a decisão marca um 
capítulo triste na história de 
quase 148 anos do torneio.

“No final das contas, uma 
partida de tênis é esporte, 
e esporte é sobre pesso-
as”, diz Eyre. “E eu não 
acho que a tecnologia ne-
cessariamente torna tudo 
melhor. Não acho que está 
melhorando a qualidade da 
marcação de linha porque 
ela sempre foi excelente.”

“Isso elimina aquele mo-
mento para os jogadores 
onde eles precisam lidar com 
a adversidade. Se eles não 
gostam de uma marcação, 
não podem argumentar com 
a tecnologia… É sobre o jo-
gador que se sai melhor na 

mitê Olímpico e Paralímpico 
dos EUA).

“O pedido de agenda-
mento emergencial foi 
aceito, porém não havia 
datas disponíveis para a 
entrevista consular antes do 
início do torneio”, explicou  
a assessoria.

A Confederação Brasileira 
de Tênis de Mesa (CBTM) 
lamentou profundamente o 
episódio e destacou que es-
pera que esse contratempo 
não afete a trajetória vitorio-
sa do atleta.

Hugo vive a melhor fase 
de sua carreira: nos últimos 
dois meses, conquistou o 
título da Copa do Mundo 
e, mais recentemente, a 
medalha de prata no Cam-
peonato Mundial.

adversidade. Quando você 
tira a humanidade do tênis, 
você está tirando muito do 
que ele é: seres humanos 
se esforçando uns contra os 
outros e competição.”

Os juízes de linha, acres-
centa Eyre, eram “parte da 
mobília da quadra” em Wim-
bledon, seus uniformes “tão 
marcantes e tão diferentes de 
qualquer uniforme em qual-
quer outro lugar do mundo.”

Mas a mudança do torneio 
para a marcação eletrônica 
de linha (ELC) está alinhada 
com o resto do mundo do 
tênis. Os circuitos ATP e 
WTA adotaram o sistema, 
assim como o Australian 
Open e o US Open. Roland-
-Garros permanece como 
o único torneio do Grand 
Slam usando juízes de linha 
humanos para marcações 
de “fora” e “falta”.

Diogo Jota, atacante do Liverpool, 
morre em acidente de carro

vacidade da família, amigos, 
companheiros de equipe e 
funcionários do clube de Dio-
go e André seja respeitada 
enquanto tentam lidar com 
uma perda inimaginável”.

Jota e o irmão foram atletas 
do Porto. O clube português 
prestou sua homenagem e 
lamentou o ocorrido. “Envia-
mos as sentidas condolências 

à família e amigos”, disseram 
os Dragões no Instagram.

Diogo Jota era casado e pai 
de três filhos. O casamento 
do atacante com a esposa 
Rute Cardoso foi celebrado 
há 11 dias.

Quem era Diogo Jota?
Nascido em 1996 na cidade 

de Massarelos, Diogo Jota 

foi revelado pelo Paços de 
Ferreira. Entre 2016 e 2018, o 
jogador representou o Atlé-
tico de Madrid, da Espanha, 
e também foi emprestado 
ao Porto. Durante os anos 
de 2018 a 2020, ele jogou 
no Wolverhampton.

O atacante estreou no Li-
verpool na temporada 2020-
21. Pelo clube inglês, con-
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

quistou uma Premier League, 
uma Copa da Inglaterra e 
duas Copas da Liga.

Com a camisa da Seleção 
de Portugal, Jota esteve em 
50 convocações e marcou 
14 gols. O atacante partici-
pou dos elencos campeões 
da Uefa Nations League nos 
anos de 2019 e 2025 e dis-
putou as edições de 2021 e 

Diogo Jota, atacante do Liverpool e da seleção portuguesa

Divulgação
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2024 da Eurocopa.

Veja nota oficial da sele-
ção de Portugal

A Federação Portuguesa de 
Futebol e todo o Futebol por-
tuguês estão completamente 
devastados com a morte de 
Diogo Jota e do seu irmão 
André Silva, esta madrugada, 
em Espanha.

Muito mais do que o fan-
tástico jogador, com quase 
50 internacionalizações pela 
Seleção Nacional A, Diogo 
Jota era uma extraordinária 
pessoa, respeitado por to-
dos os colegas e adversá-
rios, alguém com uma alegria 
contagiante e referência na 
própria comunidade.

A Federação Portuguesa de 
Futebol exprime as mais sen-
tidas condolências à família 
e aos amigos de Diogo e de 
André Silva, assim como ao 
Liverpool FC e FC Penafiel, os 
clubes onde, respetivamente, 
alinhavam os jogadores.

A Federação Portuguesa de 
Futebol já solicitou à UEFA 
um minuto de silêncio, esta 
quinta-feira, antes da partida 
da nossa Seleção com a Es-
panha, no Europeu feminino.

Perdemos dois campeões. 
O desaparecimento de Diogo 
e de André Silva representam 
perdas irreparáveis para o 
Futebol Português e tudo 
faremos para, diariamente, 
honrar o seu legado.

Divulgação
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Aniversariante da temporada, Socorro Oliveira recebendo os 
cumprimentos da amiga Camila Silva, durante comemoração entre um 

grupo de amigos. São duas queridas! cumprimentos!

Cristine Frota e o aniversariante Walderian D´avila no almoço que o 
comemorou, entre um reduzidíssimo grupo de amigos, no Felicori

Os queridos Gabriela Montefusco e Orlando Coimbra Neto 
durante circulada na sensacional Cefalú, na chic riviera italiana, no 

badaladíssimo verão europeu
Fernando Feitoza e Helena Braule durante festinha do aniversário do 

filho Fernandinho Feitoza

O ótimo Jack Serafim, um dos nomes que 
estarão no Digital Summit Experience, que 

movimentará o Vasco Vasques, nos dias 30 e 31 
de julho

 . Maior metrópole da Amazônia, Manaus 
está atuando em diferentes linhas de frente 
para promover e ampliar a sustentabilidade.

. Reflexo direto desta ação, a Prefeitura de 
Manaus, em parceria com o Banco Mundial 
e International Finance Corporation (IFC), 
está dando andamento a uma operação que 
busca atrair investimentos no montante de 
US$ 500 milhões para capital, até 2028, em 
setores como a bioeconomia, o mercado 
de carbono e a infraestrutura sustentável. 
A parceria com o banco possibilita, assim, a 
reestruturação de cerca de US$ 195 milhões 
da dívida do município.

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, 
ressaltou que o vínculo com a instituição 
financeira contribui tanto para a saúde fiscal 
do município quanto para o desenvolvimento 
sustentável de Manaus, impactando, deste 
modo, quem vive e mora na cidade.”A opera-
ção proposta pela prefeitura não aumentará 
a dívida do município e proporcionará uma 
economia de R$ 100 milhões no pagamento 
de juros. Não se trata somente de um ajuste 
fiscal, mas também fazer com que a nossa 
cidade tenha um desenvolvimento ambiental 
promissor, cresça de forma sustentável e atue 
na linha de frente da economia verde”, cele-
brou o prefeito.

. Seminário importan-
te no Auditório Zany dos  
Reis, da Câmara Municipal, 
acontece no próximo dia 8.

. Denominado “COP 30 
e os Desafios do Desen-
volvimento Sustentável na 
Amazônia: Interfaces entre 
Meio Ambiente, Agroeco-
logia e Bem-Estar Animal”, 
o evento reunirá pales-
trantes de peso para tratar 
de temas relacionados ao 
titulo do encontro.

. Entre os nomes que 
estarão no Seminário, 
a procuradora geral do 
MPT, Alzira Melo Costa, 
o desembargador Flávio 
Pascarelli, o diretor do 
INPA, Henrique Pereira e o 
professor da UEA, Denison 
Melo. Imperdivel!

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, 
lança, nesta sexta-feira, o  programa “Ma-
naus Por Você”, que unifica e fortalece todas 
as ações de assistência social do município.

. A solenidade acontece no Studio 5.

 . Com a presença confirmada do ministro 
do Desenvolvimento e Assistência Social, 
Social, Família e Combate à Fome do Brasil, 
Wellington Dias, o evento marca um novo 
momento para a política de proteção social 
da capital amazonense. Na ocasião, também 
será feita a entrega de novos veículos, que 
irão reforçar a rede de atendimento social da 
prefeitura. Aplausos!

. A Prefeitura de Manaus, por meio da Fun-
dação Manaus Esporte (FME), promove, na 
próxima quarta-feira, o lançamento e a capa-
citação do programa “Jogo Limpo”, no audi-
tório senador João Bosco Ramos, na Assem-
bleia Legislativa do Amazonas.

 
. O objetivo do programa é implementar 

uma série de medidas para prevenir, comba-
ter e reduzir a presença de drogas em am-
bientes esportivos comunitários, promoven-
do um espaço seguro e saudável para todos 
os participantes.

. A iniciativa também busca abordar as 
causas e os efeitos negativos dessa realidade, 
tanto para os atletas quanto para a comu-
nidade, criando alternativas para o forta-
lecimento do esporte como ferramenta de 
inclusão social, educação e desenvolvimento. 
Durante o evento, serão realizadas capa-
citações voltadas aos profissionais, líderes 
comunitários e representantes de projetos 
esportivos, preparando-os para atuar como 
multiplicadores das ações preventivas.

. Nem mesmo Elon Musk, um 
dos homens mais ricos do plane-
ta, está imune ao sobe-e-desce 
do mercado.

.  O dono da Tesla, da SpaceX e de 
uma lista quase infinita de negócios 
futuristas viu sua fortuna despencar 
impressionantes US$ 9,5 bilhões 
(R$ 51,2 bilhões) só na última terça-
-feira, depois de uma nova rodada 
de quedas das ações da montadora 
elétrica na bolsa de Nova York.

. Com a pancada, Musk passou 
a ostentar um patrimônio estima-
do em US$ 397 bilhões (R$ 2,17 
trilhões) – ainda uma cifra surreal 
para qualquer mortal, mas que o 
coloca abaixo da marca dos US$ 
400 bilhões (R$ 2,2 trilhões) pela 
primeira vez em alguns meses. 
Para efeito de comparação, a cifra 
perdida em apenas 24 horas se-
ria suficiente para comprar quase 
quatro ilhas privadas no Caribe ou 
bancar a produção de dezenas de 
filmes hollywoodianos.

Banco Mundial e PMM

Seminário COP 30

‘Manaus Por Você’

Programa para esporte 

Mercado financeiro

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Eunice Duarte da Silva, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.º 219/2025, que autoriza a 
Captação de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na 
Rodovia BR 230, km 194, n° 3218 B, Santo Antônio do Matupi, 
Distrito Maravilha, nas coordenadas geográficas: 07°53’23,640” 
S e 61°27’59,268” W, Manicoré-AM, com validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL Nº. 28.678/2009


